
   

  
  

Исповедь следователя: «Есть дела, которые оставляют след в
душе»

 

  

Говорят, человек – это его дела. Особенно если он следователь. Накануне профессионального
праздника, 25 июля, о таких делах рассказал газете «Комсомольская правда-Красноярск»
Евгений Орешков, руководитель второго управления по расследованию особо важных дел о
преступлениях против государственной власти и в сфере экономики ГСУ СК России по краю.

Одно из главных направлений здесь – противодействие коррупции. Только за шесть месяцев
нынешнего года в суд направлено в полтора раза больше подобных дел.

Особенно хотелось бы выделить дело бывшего замминистра экономического развития края
Надежды Маршалкиной. Она обвинялась в получении двух взяток в особо крупном размере за
содействие коммерческой организации в победе в аукционах. И, как следствие, с фирмой
заключили многомиллионный контракт, связанный с Богучанской ГЭС.
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В чем была особенность этой истории? Преступления она совершила с 2013-го по 2014-й год.
А дело возбудили только в 2015-м, после обращения к нам заявителя (представителя
организации, которая заключила  эти контракты с министерством экономики). То есть
работали без результатов оперативно-розыскной деятельности.

Было два предмета взятки – дорогие автомобили, новый джип Mercedes Benz (за 3,5 миллиона
рублей) и BMW Х5 2008 года выпуска (это 1 миллион 200 тысяч).

Мы наложили арест на имущество, принадлежащее Маршалкиной и ее родным, на сумму
около 55 миллионов рублей. Еще миллион обнаружили в ячейке банка. И тоже арестовали.

Потому что в таких случаях подозреваемые быстро принимают меры. Та же Маршалкина еще
до возбуждения уголовного дела продала Mercedes третьему лицу - формально, на бумаге.
Сделки как таковой не было, только переоформление. Мы его тоже нашли, поставили на
спецстоянку.

Кроме того, ей вменялось несколько рейдерских захватов. Всего же шесть составов
преступлений.

Расследование у нас заняло почти два года. Обвиняемая применила максимально возможный
алгоритм противодействия следствию. Вводила новых защитников, ознакомление с
материалами дела тоже шло очень долго. Делала все, чтобы затянуть процесс. Наконец, мы ее
в этом ограничили, поставили точку, направили дело прокурору. В июне 2017 оно было
передано в суд. И только через два года вынесли приговор. 10 лет лишения свободы и штраф –
190 миллионов рублей.

Это результат деятельности нашего управления. Ситуация показательная. Потому что
общественное мнение у нас какое? Борьба с коррупцией – обычная формальность, уверены
многие. Поймали мелкую сошку, показали борьбу.

Но в этом году наша работа изменилась кардинально. При взаимодействии с ФСБ реализовано
большое количество материалов, возбуждены уголовные дела, скажем так, в отношении
субъектов, занимающих высокие посты или обладающие особым правовым статусом.

В текущем году мы привлекли к уголовной ответственности трех глав муниципальных
образований, одного депутата местного самоуправления, двух сотрудников минприроды…

Расследуются дела по факту мошенничества замминистра минсоцполитики края Колягиной и
начальника отдела по вопросам ветеранов Гилевой. Они должны были купить подарки
ветеранам, но увы…

Наша цель - изменить мышление (пусть и на уровне края), доказать, что борьба с коррупцией
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есть, она будет, и мы ее будем проводить.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Играю в нападении»

В следствии я с 2002 года, то есть 17 лет. В следственном комитете с 1 декабря 2017 года.

У меня с детства склонность к гуманитарным наукам. Тем более мама – учитель истории, была
завучем в школе. В старших классах я уже определился - пошел в школу милиции (Сибирский
юридический институт МВД России). С годами только утвердился в мысли: занимаюсь тем,
чем должен.

Расследовал все категории дел. Начиная от ДТП, заканчивая убийствами. В конце концов,
пришел к экономике. Понял, это моя ниша. Здесь никогда не стоишь на месте, развиваешься.
Иначе никак. Лица, которых привлекаешь, это зачастую интеллектуалы, постоянные
оппоненты.

Конечно, работаем на износ. Особенно, когда идет завершающий этап расследования.
Настолько трудоемкий процесс, дела многотомные, а проверить в них нужно каждое слово.
Часто без выходных.

Жена относится с пониманием. В том числе, потому что сама была следователем.
Познакомились, когда работали в полиции, в одном отделе. У нас сын, ему 14, и 4-летняя
дочка. Хотел бы я, чтобы кто-то из детей пошел по моим стопам? Пусть решают сами. Работа
сложная, и уж точно не женская.

Как отдыхаю? Самый лучший способ – выехать за город с семьей или на рыбалку/охоту. И еще
- музыка. Я играю на гитаре – на акустике. Научился сам. Брат написал аккорды на тетрадном
листочке. Я послушал, как поется песня, и стал сам играть, подбирать. Музыка со мной много
лет. Пою песни  ДДТ, Кино…

Спорт очень помогает – играю в хоккей на любительском уровне. Два раза в неделю, в 9-10
вечера приедешь, не раньше. Час поиграешь, выходишь другим человеком. Играю
нападающим, в другом «амплуа» просто не могу, это не мое.
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